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Nos seis dias do mês de abril do ano de 2021, às dezesseis horas e cinquenta 

minutos, via videoconferência, em modelo de teletrabalho devido ao atual 

cenário de pandemia em que o País se encontra, sob a presidência do 

coordenador do Programa de Pós-Graduação em Física (PPGFIS), professor 

Dr. Thiago Albuquerque de Assis, com a presença dos professores: Dr. Ernesto 

Pinheiro Borges, Dr. Massimo Ostilli, Dr. Fernando de Brito Mota, Dr. José 

Garcia Vivas Miranda, do representante discente João Ricardo Pessoa de 

Araújo e a presença do servidor técnico-administrativo Marcos Paulo Santos da 

Silva, realizou-se a reunião ordinária deste Colegiado com os seguintes pontos 

de pauta: 1.  Apreciação de Ata; 2. Recomposição do Colegiado: vice-

coordenador e docentes suplentes; 3. Recredenciamento PPGFIS;  

4. Prorrogações de Bolsas CAPES, FAPESB e CNPq; 5. PROPAP - Prof. 

Roberto Andrade; 6. Processo de Homologação - Interessado Tárcio 

Henrique Ribeiro; 7. O que ocorrer. O coordenador do Colegiado, Professor 

Thiago Albuquerque de Assis, abriu a reunião saudando a todos, e, nos 

informes, atualizou os membros sobre o estado de saúde do professor Jailton 

Souza de Almeida, manifestando a atenção do Colegiado com a situação. 

Também foi comunicada a solicitação da Pró-reitoria para que o Colegiado se 

manifestasse até o dia 31 de março sobre a expectativa de utilização das 

bolsas cota FAPESB disponibilizadas (duas de mestrado e uma de doutorado). 

Foi comunicado também que o Colegiado recebeu o contato da Pró-reitoria de 



Pesquisa e Pós-Graduação (PROPG) referente à divulgação dos selecionados 

pelo comitê multidisciplinar pela PROPG, referente ao Edital PV 001/2020. O 

candidato Ignácio Sebastián Gómez foi selecionado. O período para 

interposição de recursos, conforme o edital, será de 05/04 a 09/04/2021. 

Também foi informado que a coordenação do Colegiado recebeu duas 

comunicações no sentido de verificar a possibilidade de utilizar os recursos 

PROAP para que sejam adquiridos equipamentos de laboratório/materiais de 

consumo. Um por parte do professor Frederico Vasconcellos Prudente e o 

outro por parte do discente Marcelo Cassiano dos Santos. O professor Thiago 

Albuquerque de Assis entrou em contato com Antônio Lírio, coordenador de 

fomento, para verificar se existe essa possibilidade, o que ainda está sendo 

analisado. Por fim, o professor Massimo Ostilli solicitou mais informações sobre 

a comissão para avaliar o reconhecimento de diploma de doutorado da qual faz 

parte, pois recebeu um e-mail da PROPG sobre atividades do sistema de 

Revalidação/Reconhecimento Carolina Bori, que, para ser respondido, precisa 

desse levantamento acerca de se a mencionada comissão é permanente ou 

temporária. O servidor Marcos Paulo Santos da Silva ficou encarregado de 

fazer o levantamento dessas informações e enviar ao professor Massimo 

Ostilli.  Sem mais informes, passou-se ao primeiro ponto de pauta com a leitura 

e aprovação da ata da reunião ordinária de 09 de março de 2021. No segundo 

ponto de pauta, o professor Ernesto Pinheiro Borges aceitou, nos termos do 

regimento do PPGFIS, a indicação do seu nome para ser formalmente o vice-

coordenador do Colegiado, o que foi aprovado por unanimidade. Além disso, 

houve a aprovação dos membros suplentes do colegiado da seguinte forma: 

Professor Jailton Souza de Almeida sendo o suplente do professor Fernando 

de Brito Mota, o professor Luciano Melo Abreu sendo o suplente do professor 

Massimo Ostilli e o professor Iuri Muniz Pepe sendo o suplente do professor 

José Garcia Vivas Miranda. No ponto de pauta seguinte, sobre o 

recredenciamento do PPGFIS, a Coordenação do Colegiado informou que 

enviou e-mail aos professores solicitando manifestação sobre o interesse deles 

em permanecer vinculados ao Programa, na sua categoria correspondente. No 



citado e-mail foi informado que se não houvesse resposta até o dia 15 de 

março de 2021, seria entendido, por este Colegiado, como desejo de 

permanência. O Colegiado recebeu formalmente resposta dos professores: 

Roberto Fernandes Silva Andrade, Massimo Ostilli, Luciano Melo Abreu, 

Roberto Rivelino de Melo Moreno, Denis Gilbert Francis David e Ricardo dos 

Reis Teixeira Marinho, todas confirmando a permanência. Não havendo 

manifestação pelo descredenciamento, entendeu-se que houve a manutenção 

do corpo permanente, colaborador e visitante, o que foi aprovado por 

unanimidade. No quarto ponto de pauta, foi informado que o CNPq prorrogou 

por dois meses de forma automática as bolsas de Erick Rohan Santos Oliveira 

Magalhães, que se encerraria em 30/12/2020, mas foi prorrogada até fevereiro 

de 2021;  a de Leonardo Fabio Rojas Rocero, que se encerraria em fevereiro 

de 2021, mas foi prorrogada até 30/04/2021. Além disso, o discente Francisco 

Miguel da Costa solicitou a prorrogação da bolsa FAPESB por três meses. O 

requerimento do aluno foi aprovado por unanimidade, pois ele já se 

enquadrava nas diretrizes apresentadas pela FAPESB para essa espécie de 

extensão de prazo. Por fim, Sergio Leonardo Nhapulo solicitou a prorrogação 

da bolsa CAPES por seis meses. As razões do aluno foram lidas e o 

requerimento aprovado por unanimidade. No ponto de pauta seguinte acerca 

do PROAP do professor Roberto Fernandes Silva Andrade, o Colegiado 

sugeriu uma correção no endereçamento do requerimento de forma a retirar o 

destinatário como sendo o professor Fernando de Brito Mota e inserir o 

professor Humberto de Almeida Borges. Dessa forma, o Colegiado aprovou por 

unanimidade a indicação do professor Ernesto Pinheiro Borges que proferirá 

parecer a ser apresentado ao Colegiado. Posteriormente, o processo de 

homologação de Tárcio Henrique Ribeiro de nº 23066.014108/2021-53 foi 

analisado pelo colegiado e aprovado por unanimidade. No que ocorrer, foi 

explicada a importância de preservação da privacidade do professor Jailton 

Souza de Almeida nesse momento de hospitalização e a forma que o 

Colegiado responderia aos questionamentos dos estudantes sobre a situação. 

Além disso, houve a sugestão de que os departamentos sejam contactados no 



sentido de verificar os procedimentos adotados nos casos em que os 

professores deixam de ministrar aulas por motivo de forma maior. O Colegiado 

discutiu a situação e considera também eventual solicitação do cancelamento 

da disciplina em caso de não haver alternativas. Foi indicado também que seja 

enviado aos discentes matriculados na disciplina a informação de que o 

Colegiado está entrando em contato com o departamento acerca de como 

proceder diante da situação. A seguir, foi franqueada a palavra aos membros e 

não havendo mais nada a ser tratado, deu-se por encerrada a reunião e para 

constar eu, Anderson Carlucho Oliveira dos Santos, servidor técnico-

administrativo, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, será assinada 

por mim e pelos presentes no retorno das atividades. Salvador, 06 de abril de 

2021. 
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